



## RINGKASAN

DEBY ARISKI RAHMANDA. Pemangkasan Tanaman Teh (*Camellia sinensis* O. Kuntze) di PTPN VIII Kebun Pasirmalang dan Penyuluhan di Desa Margaluyu. *Tea Plant Pruning Management (Camellia sinensis* O. Kuntze) at PT Perkebunan Nusantara VIII and Agricultural Extension at Margaluyu Village. Dibimbing oleh RESTU PUJI MUMPUNI dan WIDYA HASIAN SITUMEANG.

Teh sebagai bahan minuman penyegar dan menyehatkan merupakan salah satu komoditas unggulan perkebunan di Indonesia. Perkebunan teh merupakan salah satu komoditas dari sektor pertanian yang menguntungkan di Indonesia.

Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang telah dilakukan dilaksanakan mulai dari tanggal 17 Januari 2022 sampai 08 April 2022 di Kebun Pasirmalang PT Perkebunan Nusantara VIII yang berlangsung di Desa Margaluyu Kecamatan Pangalengan, Kabupaten Bandung Jawa Barat. Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) bertujuan untuk untuk melatih berpikir kritis terhadap teori yang didapat dibangku kuliah dengan pelaksanaan secara teknis di lapangan, dapat mempelajari teknik pemangkasan pada tanaman teh yang baik. Kegiatan penyuluhan bertujuan agar petani mampu memecahkan masalahnya sendiri, serta dapat menambah keterampilan dan pengetahuan petani mengenai pembuatan pupuk organik cair MOL dengan mudah dilakukan dan tidak mengeluarkan biaya yang banyak.

Metode yang dilakukan dalam kegiatan budidaya tanaman teh adalah mengamati tinggi tanaman sebelum pangkas, diameter sebelum pangkas, persentase pucuk burung, jenis pangkasan, tinggi pangkasan, diameter bidang pangkas, persentase kerusakan akibat pemangkasan, alat pangkas, waktu pemangkasan, dan luas area pemangkasan sedangkan metode penyuluhan yang dilakukan adalah melakukan pendekatan dengan komunitas kelompok tani, identifikasi masalah yang dialami petani, merencanakan program penyuluhan dengan kelompok tani, pelaksanaan program yang direncanakan bersama kelompok tani, dan evaluasi.

Pemangkasan merupakan salah satu kegiatan budidaya dalam pemeliharaan teh, agar teh dapat dipetik dengan mudah, cepat, dan efisien sehingga diperoleh jumlah pucuk yang banyak. Pemangkasan yang dilakukan di Kebun Pasirmalang yaitu pemangkasan produksi. Pangkasan produksi atau biasa disebut pangkasan bersih yaitu pangkasan yang ranting-ranting kecil seperti pensil berukuran 1 cm dibuang, pangkasan produksi dilakukan pada ketinggian 45-55 cm. Kegiatan pemangkasan sudah sesuai SOP perusahaan dari ketinggian pangkas, umur pangkas, waktu pemangkasan namun berdasarkan pengamatan penulis pemangkasan yang dilakukan di kebun Pasirmalang keterampilan pekerja masih kurang terampil banyak yang ditemukan tanaman kurang bersih dari cabang/ranting pensil dan alat yang kurang tajam juga dapat menyebabkan kerusakan pada ranting tanaman teh. Kegiatan penyuluhan yang dilakukan di desa Margaluyu pada poktan margaluyu tani sudah berjalan sangat baik, poktan tersebut tertarik dengan adanya pembuatan MOL dikarenakan pembuatannya yang mudah dilakukan dan biaya yang dikeluarkan tidak banyak namun sangat sangat bermanfaat bagi petani-petani.

Kata kunci: Diameter pangkasan, gilir pangkas, jenis pangkasan, tinggi pangkasan, waktu pemangkasan